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城市吸引力要靠細水長流
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特區政府將盛事經濟打造
成當前的政策重心，效果
不錯。只是集中於旅遊
業，且在現有的條件上
稍加增添本地特色的活

動，新意不足，也與內地的
特色差別巨大，或許會有一時的吸引
力，但未必可以持久。把原來的不斷
翻炒，即使重新加重包裝與宣傳，基
本的條件不變，論本土化特色，或中
國文化傳統的特色，確實比不上內
地。現時國外旅客來港減少，內地旅
客打卡的地點也不是政府宣傳的地
方，打卡完了，他們會再來嗎？
國際盛事活動有一定吸引力，內

地城市不易仿效，但澳門已行之多
年，享有盛譽。國際盛事活動，部分
效果是用公帑買回來的，成本不菲，
得益未必對本地經濟有大作用。盛事
一過，即使來年再重複，內地與海外
旅客不過是多一兩晚的留港，內地旅
客更多的是即日來回。就算每月辦一
次盛事，全年累積的作用還是有限，

人力物力財力支出卻大。且香港的盛
事活動多趨商業性、公關性，沒有如
外國城市的深厚文化底蘊支持。如過
往的黃小鴨，現在的大紅心，怎算盛
事？有多大的經濟社會，特別是文化
的意義？西九文化區本是很好的計
劃，可惜浪費了時機和龐大的公帑支
出，現在現金流瀕臨耗盡，令人慨
嘆。若不是中央支持建立故宮藏品展
覽的博物館，香港的博物館文化更缺
內外吸引力。或許正好讓地產利益將
之變為豪宅發展計劃。
一個城市在國際上的吸引力和對

本身發展提供動力，靠的不是公關的
宣傳裝飾，而是本地文化細水長流的
累積和演變。海外不少城市，特別是
國際評為最佳的宜居宜遊城市都不是
靠臨時堆砌的盛事，而是靠人文生態
和文化底蘊。當然老舊城市可以更
新，也有眾多成功案例。不過，從開
始不會單考慮旅遊收入，還是以本身
持續發展着眼。海外的成功經驗，值
得香港借鑒。
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昨日上午約8時，王青霞由入
境處車輛送抵法院。她在早

上約 10 時出庭時，身穿黑色外
套，戴口罩，束起馬尾，容貌憔
悴，木無表情。
王共被控告6項罪名，包括兩

項「違反逗留條件」罪，分別指
她原本獲在港逗留至2020年2月
9日為止，但在2023年3月26日
仍留在港，即逾期居留逾3年；她
原本獲准在港逗留至2023年4月
24日為止，但在2024年2月17日
仍留在港，即逾期居留9個多月。
一項「為取得入境證而作出

虛假陳述」罪指，王於2019年10
月23日或該日前後，為取得入境
證申請而作出明知虛假陳述，聲
稱在萊頓大學獲頒發工程學碩士
學位；一項「使用虛假文書」及
一項「管有虛假文書」，指王於
2019年 10月 23日或該日前後，
有3份畢業證書的副本屬虛假，以
及在無合法權限或解釋下保管該
些文書；一項「向根據或為執行
入境條例第II部而合法行事的入境
事務主任作出虛假申述」罪，指
王聲稱在2023年3月26日的前幾
天從內地經港珠澳大橋管制站入
境香港。

李龍基：結婚承諾不變

辯方替被告申請保釋，但被
裁判官拒絕，須還押看管，案件
押後至4月16日再訊，另於2月
28日處理其保釋覆核申請。由於
王面對多達6項控罪，裁判官表明
一經定罪要面對長時間監禁。
根據《入境條例》(第115章)

第41條，任何人違反對他有效的
逗留條件，一經定罪，最高可判
罰款5萬元及監禁2年；根據《刑

事罪行條例》，任何人知道或相
信某虛假文書為虛假文書，而使
用該文書的副本，意圖誘使另一
人接受該文書副本為真文書的副
本，一經定罪，可處監禁14年。
翻查資料，王青霞曾聲稱自

己是通過「優才計劃」來港，並
自言該計劃要求學歷為碩士以
上。其後，她被質疑學歷造假，
其中北京航空航天大學等多間院
校表示並無其就學紀錄，但相關
質疑並無影響兩人感情。
李龍基正身在廣州拍攝電視

台元宵節目，雖然未能第一時間
返港陪伴未婚妻，但他回應電話
訪問時透露，對Chirs逾期居留不
知情，已請律師處理。李龍基
說：「佢傻女嚟㗎，我梗係唔知
啦，犯法㗎！2019年有疫情，後
來出入受限制，佢唔捨得離開
我，要照顧我，唔想往返要隔
離，所以佢同我講優才計劃可以
留在香港。我知道佢逾期一定唔
俾 佢 咁 做 ， 我 一 定 會 支 持
Chris。」他受訪時更忍不住痛
哭，強調與Chris結婚承諾不變。

73歲藝人李龍基與比他小36歲的女友王青霞（Chris）早
前爆出爺孫戀後，未婚妻Chris被質疑學歷造假、畫作出自淘
寶以及騙婚借錢不還等，前日（19日）再傳出她因在港逾期
居留逾千日被入境處拘捕調查。王昨日上午被入境處車輛押送
至沙田裁判法院提堂，控告她逾期居留、作出虛假陳述及使用
虛假文書等共6宗罪。有關虛假陳述的指控指，王謊稱在萊頓
大學獲頒發工程學碩士學位。她被拒絕保釋，須還押至4月16
日再提訊。

港鐵去年中起為東鐵線13個車站安
裝自動月台閘門，其中馬場及落馬洲站
的自動月台閘門已投入服務，大埔墟、
上水、大圍及沙田站的相關工程料今年
上半年完成，其餘粉嶺、火炭、太和及
九龍塘站的安裝工程亦會在半年內陸續
啟動。至於羅湖、旺角東及大學站月台
弧度較大，工程難度較高及具挑戰性，
將會於今年第四季才啟動安裝工程。港
鐵預料今年底共有9個車站完成安裝，可
望於明年內完成安裝全線車站月台的近
1,600對自動閘門。

趁夜間「黃金兩小時」安裝

港鐵機電工程建造總經理梁志添昨
日向傳媒介紹東鐵線安裝自動閘門工程
進度。他表示，東鐵線歷史悠久，要根
據個別車站的地理條件等，作出更詳細
規劃和測試，吸取了經驗及克服不同困
難，令部分車站的工程提早動工，但沒

有簡化流程。在全年無間斷營運的東鐵
線上安裝閘門是一項複雜的工程，團隊
除了利用晚間非行車時間的「黃金兩小
時」進行工程，亦會在有備用月台的車
站，爭取於日間非繁忙時段進行安裝工
作，爭取在2025年內盡快完成餘下車站
的工程。
東鐵線13個車站合共35個月台，每

個月台安裝45對閘門。工程團隊在安裝
閘門前完成各項前期工序，以承托每個
月台45對、每對重0.5噸的閘門。

東鐵線9站年底裝完月台閘門

■李龍基強調與Chris（右）結婚的承
諾不變。 資料圖片
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■工程人員加緊安裝自動月台閘門。

乙型肝炎有機會惡化為肝硬化，甚至肝
癌，現時香港約有41萬人感染乙型肝炎病
毒，對香港公共衞生造成重大負擔。衞生署
顧問醫生（特別預防計劃）黃駿君透露，為
了實現「無乙肝新一代」，已經為母親是乙
肝患者的嬰兒安排接種乙型肝炎疫苗後的血
清測試，確保高危嬰兒已受保護，以及正委
託大學進行研究，將在香港進行乙肝篩查作
經濟效益評估，為制訂擴大乙肝篩查的策略
和資源運用提供重要參考。
黃駿君表示，1988年前出生的市民未有

受惠於普及兒童乙型肝炎疫苗接種計劃，導

致現時35歲或以上乙肝人口偏高，對本港公
共衞生的負擔仍然沉重。
母嬰傳播是乙肝主要傳播途徑，自2022

年1月起，患有乙肝且病毒載量高的孕婦會獲
提供抗病毒藥物，以進一步降低傳播風險，
截至2023年底，共有1,990名嬰兒接受乙肝
疫苗後的血清測試。
為達至世界衞生組織於2016年訂下全球

目標，以實現於2030年或之前消除病毒性肝
炎作為公共衞生威脅的願景。衞生署正聯同
醫院管理局透過多項措施，提升診斷及治療
慢性肝炎的服務容量。

母患乙肝 嬰兒打疫苗增保護




